

[Accueil](#) > [Santé](#)

Le centre ne peut plus accueillir ses trois enfants handicapés, l'appel à l'aide d'une Héraultaise



Santé, Valergues, Candillargues

Publié le 11/11/2021 à 15:13 , mis à jour à 05:06

Ils ne peuvent plus résider dans le centre médicalisé qui les accueille depuis 16 ans à cause d'un manque de personnel.

La Melgorienne Brigitte Prazuck lance un SOS à qui pourra l'entendre. Ses trois enfants, Jean-Nicolas (35 ans), Tristan (34 ans) et Paul (32 ans), sont atteints de la myopathie de Duchenne, une maladie génétique provoquant une dégénérescence progressive de l'ensemble des muscles de l'organisme.

Ils étaient depuis plusieurs années pris en charge au centre Apighrem de Saint-Mathieu-de-Trévières, leur état nécessitant une assistance médicale 24 h/24 et des soins quotidiens spécifiques (levé, toilettes, transfert sur fauteuil, etc.) dus à la trachéotomie. "Mais depuis quelques mois, suite à la crise du Covid, la situation s'est fortement dégradée. Beaucoup d'infirmiers et infirmières ont démissionné", déplore Brigitte Prazuck.

À tel point que le centre n'est plus en mesure d'accueillir ses trois enfants. "Cela fait deux semaines qu'ils sont partis, deux sont à Lapeyronie et Paul a été envoyé dans le service de réanimation de l'hôpital de Sète, c'est la seule solution qu'a trouvée le centre. Mais ils n'ont rien à faire dans ces hôpitaux qui ne correspondent pas à leurs besoins quotidiens et dans lesquels ils n'ont pas le matériel nécessaire à leur autonomie. Et puis si le Covid revient, ils ne pourront pas garder Jean-Nicolas et Tristan au CHU, se désole Brigitte Prazuck. Ils veulent rentrer au centre, c'est leur maison, ils y sont depuis 16 ans. Ils sont déprimés. L'aîné ne veut plus manger ni se mettre sur son fauteuil, il pleure... J'essaye d'aller dormir avec lui. Je ne sais plus quoi faire."

"Nous ne pouvons plus garantir leur sécurité"

Le centre Apighrem, géré par le groupe Adène, est le seul sur le territoire en mesure de les accueillir avec le confort et les soins nécessaires. Mais bien que "la direction essaye de faire le nécessaire pour trouver une solution", souligne-t-elle, il est aujourd'hui dans l'impossibilité de les accueillir faute de personnel. "Nous les avons hospitalisés car nous ne pouvons plus garantir leur sécurité. Nous avons l'obligation d'une présence 24 h/24, or nous ne trouvons plus d'infirmiers, assène Sophie Lafitte, responsable de la communication du groupe Adène. L'ARS a été saisie de notre situation."

Le centre neurologique Propara volontaire pour les héberger

Le centre de rééducation neurologique Propara de Montpellier s'est proposé de les prendre en charge ainsi qu'une quatrième personne dans la même situation.

"Nous avons eu connaissance des difficultés rencontrées et nous avons proposé à l'ARS d'ouvrir quatre chambres en urgence", explique le directeur général, Gaël Brux.

Propara gère également une maison d'accueil spécialisée, Le Mas des Soleils, qui jouxte le centre. "Cette structure est déjà complète - 17 résidents permanents et 10 externes - mais nous pourrions les accueillir dans le centre (66 lits dont 60 financés) au rez-de-chaussée.

Ils seront dans des chambres médicalisées et ils pourront bénéficier des équipements de la maison spécialisée en journée. Nous avons reçu l'aval de l'ARS vendredi dernier pour recruter une équipe", indique le directeur.

Le recrutement est en phase de finalisation, Gaël Brux espère être en mesure d'accueillir ces nouveaux résidents d'ici dix à quinze jours de façon pérenne.

Une solution "seulement temporaire" pour Brigitte Prazuck

Pour Brigitte Prazuck, cette solution, bien que préférable aux services de réanimation dans lesquels ses fils se trouvent actuellement, n'est pas optimale : "Leur lieu de vie c'est Apighrem ! J'espère vraiment qu'ils arriveront à recruter du personnel. Et puis ils vont devoir attendre encore quinze jours." Il y a toute de même du positif : "Ils seront à nouveau tous les trois en attendant de pouvoir retourner à Saint-Mathieu-de-Trévières."

Six postes à temps plein recherchés depuis un an

Le centre est ainsi sous tension "depuis un an" avec toutes les difficultés consécutives à une telle situation. Il recherche aussi activement que désespérément six postes en CDI,

équivalent temps plein, pour retrouver de la sérénité. "Nous avons mis des annonces de partout et proposons la prime Ségur (1) mais rien n'y fait, nous n'arrivons pas à recruter !", regrette Mme Lafitte. Désemparée, Brigitte Prazuck ne veut cependant pas baisser les bras. Elle lance donc cet appel à l'aide comme une bouteille à l'amer "aux politiques et à toutes personnes pouvant œuvrer au bon fonctionnement du soin" pour essayer de trouver "une solution humaine et digne".

(1) La revalorisation salariale du Ségur (183 € net/mois) n'est pas obligatoire pour les établissements médico-sociaux.



CYRIL DURAND

Voir les commentaires

Vous souhaitez suivre ce fil de discussion ?

Suivre ce fil

Réagir



Ajouter un commentaire

Publier mon commentaire

Lire la charte de modération

Les commentaires (8)



andval Il y a 12 heures Le 11/11/2021 à 21:13

SIGNALER UN ABUS

qu'un rate de la vie est un salaire de m....ne me surprend pas en revanche un

infirmier a 1 600 ou 1 800 euros net par 12 mois est scandaleux.

Depuis les années 80, les bas salaires ont nettement augmenté mais pas les autres, à tel point qu'une aide soignante ou un agent niveau C a P ont une rémunération seulement de 150 à 200 euros inférieure à une infirmière

RÉPONDRE

Lily Il y a 16 heures Le 11/11/2021 à 16:48

[SIGNALER UN ABUS](#)

Madame, acceptez l'offre de Propara, établissement dont la réputation n'est plus à faire.

RÉPONDRE

roumegaïre2 Il y a 17 heures Le 11/11/2021 à 16:23

[SIGNALER UN ABUS](#)

Du boulot il y en a, la preuve. Mais certains n'ont pas envie de travailler ou alors n'ont pas assez faim.

Petronille3 Il y a 16 heures Le 11/11/2021 à 16:34

[SIGNALER UN ABUS](#)

la faute a qui ,,,, au debut du covid des soignans on travailler sans protections et maintenant on les obligent a se qui ne veulent pas donc :::::

Petronille3 Il y a 16 heures Le 11/11/2021 à 16:34

[SIGNALER UN ABUS](#)

la faute a qui ,,,, au debut du covid des soignans on travailler sans protections et maintenant on les obligent a se qui ne veulent pas donc :::::

finoude Il y a 16 heures Le 11/11/2021 à 16:37

[SIGNALER UN ABUS](#)

Allez y vous pour un salaire de misère et des horaires à la carte et pas de weekends. Ce métier est très difficile physiquement et psychologiquement!! Mais Monsieur à sûrement la solution à tous les problèmes! Adeptes des yaka faucon!!

Tchouche Il y a 16 heures Le 11/11/2021 à 17:16

[SIGNALER UN ABUS](#)

roumegaïre

Je plains le personnel de l'Ehpad où tu résides, la vieillesse quel naufrage.

lesud34 Il y a 15 heures Le 11/11/2021 à 17:54

SIGNALER UN ABUS

@finoude, pour le salaire, je comprends, mais quand on s'engage dans tous ces métiers, on sait très bien que l'on peut travailler les weekend et jours fériés, et être rappelés pour remplacer le personnel malade!

RÉPONDRE

Les tops de la semaine

 Lus

 Commentés

- 1 **Coronavirus.** Allocution d'Emmanuel Macron : doit-on craindre un nouveau confinement ou le retour du couvre-feu ?
- 2 **Coronavirus.** Allocution d'Emmanuel Macron : 3e dose obligatoire, réforme des retraites... que pourrait-il annoncer mardi à 20 h ?
- 3 **Espace.** Un Ovni observé dans le ciel d'Occitanie : d'intrigantes vidéos interrogent les internautes
- 4 **Faits divers.** Disparition de Lisa, la joggeuse de 17 ans en Mayenne : le principal suspect en garde à vue libéré
- 5 **Vie pratique - conso.** Prime de Noël, indemnité inflation, chèque énergie, prime Macron... quelles aides vous attendent en décembre ?

À lire aussi de Santé

- 1 **Social.** Nîmes : les soignants de la Croix-Rouge lancent un mouvement de grève
- 2 **Santé.** Montpellier : Jean Castex annonce une enveloppe de 250 millions d'euros pour le CHU
- 3 **Coronavirus.** Covid-19 : un gène identifié doublerait le risque de mourir du virus, des millions de personnes concernées
- 4 **Santé.** Nîmes : une bodega chaleureuse pour les aidants
- 5 **Santé.** Sud-Aveyron : le ras-le-bol des sages-femmes couve en longue gestation

Midi Libre

Découvrez tous nos magazines et hors-séries.

[Accédez à la boutique](#)



Aussi à la une

- 1 **Energie.** EDF arrête les coupures d'électricité en cas de factures impayées, voici ce qui va remplacer la sanction
- 2 **Transports.** Grève à TaM ce vendredi 12 novembre : ni bus ni tramways à Montpellier, trafic normal pour la Métropole
- 3 **Faits divers.** Joggeuse de 17 ans retrouvée vivante en Mayenne : Lisa entendue ce vendredi, les enquêteurs perplexes
- 4 **Faits divers.** Pyrénées-Orientales : enquête pour meurtre ouverte après la découverte du corps d'une femme à Estagel
- 5 **Justice.** Montpellier : il prend de la coke, frappe sauvagement sa compagne et écope de deux ans de prison ferme